

L'Atelier de l'historien

**aux Archives départementales du
Cantal**

Programme 2016-2017



Paléographie, latin, conférences

**Venez vous initier à la lecture et à l'interprétation
des documents d'archives
ou simplement découvrir quelques aspects de
l'histoire de votre département**

Ouvert à tous

Chaque jour à vos côtés

cantal
LE DÉPARTEMENT

Déroulement des séances

14 h – 15 h

Paléographie des XVIII^e et XVII^e siècles (niveau débutant)
par Lucie Dorsy et Lucien Gerbeau

15 h 15 – 16 h 15

Conférence
(intervenant différent à chaque séance ; voir ci-contre)

16 h 30 – 17 h 30

Paléographie du XV^e au XVII^e siècle (niveau confirmé)
par Lucie Dorsy et Lucien Gerbeau

17 h 45 – 18 h 45

Latin médiéval
Par Monique de La Rocque

La cotisation à l'association Photothèque et Archives cantaliennes se fait en janvier. Pour les nouveaux arrivants, les trois premières séances sont gratuites.

Programme des conférences 2016-2017

10 octobre 2016 : Jacqueline Rochette, « Les verrières de la Margeride ».

14 novembre 2016 : Joël Fouilleron, « Les minorités religieuses en Haute-Auvergne (XVI^e-XIX^e siècles) ».

12 décembre 2016 : Philippe Olivier, Paléographie occitane.

9 janvier 2017 : Frédéric Bianchi, responsable des archives audiovisuelles aux Archives départementales, « Un partenariat autour de la mémoire d'Ivan Kawun, artiste peintre installé à Faverolles (1925-2001) ».

13 février 2017 : François Blanc et l'Echo des Pavanes, « Une partition musicale du XV^e siècle aux Archives départementales du Cantal » (conférence, musique et chant).

13 mars 2017 : Pascale Moullet, « Peintres de Haute-Auvergne aux XVII^e et XVIII^e siècles ».

10 avril 2017 : Jean-Pierre Serre, « Permanence du refus militaire dans le Cantal de la Restauration au Second Empire ».

15 mai 2017 : Jean-Marc Daudans, « Les cartes postales ».

12 juin 2017 : Jacques Veysière, « Les calendriers médiévaux d'Autun et de Vézelay ».

L'Atelier de l'historien, qu'est-ce que c'est ?

Un lundi après-midi par mois, les Archives départementales, en partenariat avec l'association Photothèque et archives cantaliennes, proposent gratuitement aux membres de cette association (à jour de leur cotisation de 15 euros) ainsi qu'aux agents des archives publiques cantaliennes une initiation aux techniques de l'historien.

L'objectif de *l'Atelier de l'historien* est de donner aux usagers et aux professionnels des archives, grâce à des séances de travail sur les documents, les outils concrets pour exploiter les sources depuis le Moyen Âge.

L'après-midi est complété par une conférence qui aborde un sujet historique traité par un spécialiste (personnel des archives, adhérent de la Photothèque ou invité).



Photothèque
Et Archives
cantaliennes


cantal
LE DÉPARTEMENT